

Fabienne Desroches n'est plus. Une grande dame et son grand petit Collège

Sorel-Tracy, le 28 décembre 2023. – C'est avec grande tristesse que la communauté collégiale a appris aujourd'hui le décès de madame Fabienne Desroches qui avait pris sa retraite en juin 2019, après 15 ans (trois mandats) à la tête de la direction générale du Cégep de Sorel-Tracy. Souvenons-nous que madame Desroches avait CHOISI le Cégep de Sorel-Tracy, elle en avait fait sa vocation, sa mission. De multiples opportunités de carrières s'étaient pourtant présentées à elle à l'époque, dont celles de diriger de plus grands collèges, mais son cœur était ici, au Cégep de Sorel-Tracy. Elle l'a adopté ainsi que notre belle région, sa terre d'accueil. Son passage marquera à jamais l'histoire du Cégep de Sorel-Tracy.

Madame Desroches était connue non seulement pour l'amour qu'elle portait à l'éducation et à « son cégep » mais aussi pour ses multiples implications qui convergeaient toutes à faire rayonner le Cégep de Sorel-Tracy dans sa région et dans le réseau collégial. Elle soulignait notamment la qualité de l'encadrement pédagogique, la proximité de l'ensemble du personnel pour soutenir le développement global de l'étudiant.e et les taux de réussite plus qu'enviables à travers le réseau collégial.

Communément appelée Fabienne par les étudiant.es qu'elle connaissait presque tous par leurs prénoms, madame Desroches a pris part à de grandes réalisations. Que ce soit la mise en place du Fonds des arts Desjardins, la mise sur pied d'une équipe de hockey collégial, la rénovation de la bibliothèque, la construction du gymnase Desjardins, le laboratoire des mannequins haute-fidélité en Soins infirmiers, l'obtention d'une résidence étudiante, le HUB ou encore l'implantation du programme eSport. Grande admiratrice, elle assistait régulièrement aux parties sportives Rebelles et aux représentations socioculturelles.

Madame Desroches a fait preuve d'un leadership extraordinaire en matière de développement durable. Ses principes et ses valeurs d'équité ont élevé le Collège au rang de pionnier du commerce équitable dans le réseau collégial grâce à l'ouverture du premier Magasin du Monde en décembre 2011. En février 2016, le Cégep a reçu une nomination pancanadienne, soit le premier Cégep désigné Campus équitable. Puis, en mars 2018, le Cégep de Sorel-Tracy est nommé Campus équitable de l'année.

Elle a contribué, entre autres, à faire du Cégep de Sorel-Tracy, un Collège de région hautement impliqué dans sa communauté qui a réussi à maintenir le devis de l'effectif étudiant pendant des années, et ce, malgré le déclin démographique. Sous sa gouverne, le Cégep de Sorel-Tracy a obtenu de nouveaux programmes, tels que Techniques d'éducation spécialisée, Techniques d'éducation à l'enfance, Techniques juridiques et Gestion d'un établissement de restauration en collaboration avec l'ITHQ. Sans compter les nombreux efforts qu'elle a déployés année après année pour l'obtention du programme Techniques policières qui, on l'apprenait tout récemment, n'a malheureusement pas été octroyé au

Cégep. Rappelons également qu'elle a travaillé à la mise en place de plusieurs attestations d'études collégiales arrimées aux besoins du milieu de l'emploi régional.

Cette diversité de la carte des programmes a réussi à maintenir l'attractivité envers le Cégep de Sorel-Tracy, notamment par une meilleure rétention des jeunes de la région et par un intérêt de plus en plus marqué des jeunes provenant de l'extérieur de notre territoire.

Certes, ces années de dévouement et de travail acharné laisseront une empreinte indissoluble pour les générations à venir et la pérennité du Cégep dans la région. Au nom de la direction et de la communauté collégiale, nous souhaitons nos plus sincères condoléances à toute sa famille et ses proches.

En guise de manifestation officielle de deuil collectif pour la communauté collégiale et régionale, le drapeau du Cégep de Sorel-Tracy sera mis en berne à compter du 29 décembre 2023.

- 30 -

Source : Mélanie Lavallée
Conseillère en communication
Cégep de Sorel-Tracy
melanie.lavallee@cegepst.qc.ca

Crédit photo : NathB